

Abstracts/Résumés

Descriptive relative clauses in Austro-Bavarian German

Martina Wiltschko, University of British Columbia

Abstract

This article discusses the syntactic and semantic properties of descriptive relative clauses, a type of relative clause discussed in the literature on Chinese. It is argued that descriptive relative clauses are found in the dialect of Upper Austria, a version of Bavarian German. In particular this dialect has a set of reduced definite articles that are used for discourse referents that are intrinsically uniquely identifiable, as a matter of world knowledge. As such, they cannot be restricted by a relative clause, where restriction is taken to exclude alternatives. Such DPs can, however, be modified by descriptive relative clauses. I propose that descriptive relative clauses attach to NP while restrictive relative clauses attach to *nP*. Thus, the article contributes to determining whether there are different relative clauses associated with different layers of projections in the nominal domain.

Keywords: Austro-Bavarian, descriptive relative clause, modification, little *n*, contextual variable

Résumé

Cet article étudie les propriétés syntaxiques et sémantiques de propositions relatives descriptives, un type de proposition relative dont il est question dans la littérature sur le chinois. L'article soutient que l'on trouve des propositions relatives descriptives dans le dialecte de la Haute-Autriche, une variété de l'allemand bavarois. En particulier, ce dialecte possède un ensemble d'articles définis réduits qui s'emploient pour des référents discursifs qui, intrinsèquement, sont uniquement identifiables, en fonction des connaissances du monde. En tant que tel, elles ne peuvent pas être restreintes par une proposition relative, s'il est entendu que la restriction exclut les alternatives. Cependant, de tels SD peuvent être modifiés par des propositions relatives descriptives. Je propose que les propositions relatives descriptives s'attachent au SN, tandis que les propositions relatives restrictives s'attachent au *Sn*. Ainsi, l'article contribue à déterminer s'il y a différentes propositions relatives associées aux différents niveaux de projections dans le domaine nominal.

Mots-clés : Austro-Bavarois, proposition relative descriptive, modification, petit *n*, variable contextuelle

Focus on head-final relatives

Karsten A. Koch, University of Calgary

Abstract

Head-final relatives in Ntəʔkepmcxín (Thompson River Salish) have previously been described as rare. This article presents new data illustrating a range of possible head-final relatives and the discourse context in which they occur. The difference between head-initial and head-final relative structures is accounted for by information structure, namely the position of focus. When focus falls on the entire NP containing the relative clause, a head-initial relative is generated. However, when focus falls on the relative clause itself, excluding the head noun, a head-final relative is used. The effect inside complex nominals is to linearize focus before background, matching the FOCUS >> BACKGROUND generalization observed in matrix clause focus marking. The study is the first examination of focus marking inside the Salishan nominal domain.

Keywords: restrictive relative clauses, focus, background, Salishan, head-final relative clauses

Résumé

Auparavant, on soulignait la rareté des relatives à tête finale en Ntəʔkepmcxín (salish de la rivière Thompson). Cet article présente de nouvelles données qui illustrent une variété de relatives à tête finale et le contexte discursif dans lequel elles surviennent. L'analyse rend compte de la différence entre les structures relatives à tête initiale et à tête finale en termes de structure de l'information, à savoir la position de focus. Quand le focus tombe sur tout le SN qui contient la proposition relative, une relative à tête initiale est générée. Cependant, quand le focus tombe sur la proposition relative elle-même, à l'exclusion du nom déterminé, une relative à tête finale est employée. L'effet à l'intérieur des constituants nominaux est de linéariser le focus devant l'arrière-plan, reproduisant la généralisation FOCUS >> ARRIÈRE-PLAN observée dans le marquage de focus des propositions matrices. L'étude est donc la première à examiner le marquage de focus au sein du domaine nominal du salish.

Mots-clés : propositions relatives restrictives, focus, arrière-plan, salish, propositions relatives à tête finale

A participle account of Blackfoot relative clauses

Sara Johansson, Memorial University

Abstract

Blackfoot verbs are marked with nominal agreement morphology in relative clauses, in place of verbal inflection. These relative clauses have previously been analyzed as nominalizations. The present study shows that a nominalization analysis makes incorrect predictions about the morphological composition of relative clauses, as well as the availability of non-agentive and possessive constructions, and adjectival modification. This study demonstrates that relative clauses can relativize subjects, direct objects, and indirect objects. Based on observations about obviation, recursion, long-distance extraction, inflection, and word order, I propose that relative clauses are participles: clausal entities with a nominal superstructure. This accounts for their mixed clausal and nominal properties, and provides an analysis of Blackfoot relative clauses similar to those proposed for related Algonquian languages.

Keywords: relative clause, participle, nominalization, Blackfoot, Algonquian

Résumé

Dans des propositions relatives, les verbes blackfoot sont marqués par une morphologie d'accord nominal plutôt que par une flexion verbale. Auparavant, on considérait ces propositions relatives comme des nominalisations. La présente étude montre qu'une analyse de nominalisation amène des prédictions incorrectes sur la composition morphologique des propositions relatives, aussi bien que sur la disponibilité de constructions sans agent et possessives et la modification adjectivale. Cette étude montre que les propositions relatives peuvent relativiser des sujets, et des compléments d'objet direct et indirect. Fondée sur des observations d'obviation, de récurrence, d'extraction à distance, de flexion et de l'ordre de mots, je propose que les propositions relatives sont des participes : des entités propositionnelles ayant une superstructure nominale. C'est ce qui explique le mélange de propriétés nominales et propositionnelles, et permet une analyse des propositions relatives blackfoot semblable à celle proposée pour d'autres langues algonquiennes proches.

Mots-clés : proposition relative, participle, nominalisation, blackfoot, algonquien

Object relative clauses in Archaic Chinese

Edith Aldridge, University of Washington

Abstract

This article proposes that Late Archaic Chinese object relative clauses were reduced relative clauses consisting of a TP dominated by DP. They contained a functional morpheme *suo* , which attracted an operator to the edge of the *vP* before moving to T in order to provide T with an [N] feature that could be selected by D. The embedded subject moved to the specifier of the nominalized T, where it valued genitive case with D under Agree. The reduced nature of SUO relative clauses accounts for the fact that a unique strategy was required for relativization on VP-internal positions, as opposed to subject position, since the lack of a CP layer denied the clause a uniform landing site for operators originating internal and external to *vP* . This analysis also accounts for the loss of the relativization asymmetry by correlating it with the loss of nominalizing morphology such as genitive case.

Keywords: reduced relative clause, genitive subject, diachronic syntax, Chinese, *suo*

Résumé

Cet article propose que les propositions relatives d'objet en chinois archaïque tardif étaient des propositions réduites qui consistaient en un ST dominé par un SD. Elles contiennent un morphème fonctionnel *suo* , qui attire un opérateur au bord du *vP* avant de se déplacer vers T afin de donner à T un trait [N] qui peut être sélectionné par D. Le sujet enchâssé se déplace au spécifieur du T substantivé où il a la valeur du cas génitif avec D sous Accord. La nature réduite de propositions relatives SUO rend compte du fait qu'il fallait une stratégie unique pour la relativisation sur les positions internes au SV, par opposition à la position sujet, puisque, en l'absence d'un niveau SC, la proposition n'offrait aucun site d'atterrissage unique pour les opérateurs provenant de l'intérieur et de l'extérieur de SV. Cette analyse rend compte également de la perte de l'asymétrie de relativisation en la corrélant avec la perte de la morphologie nominalisante, telle que le cas génitif.

Mots-clés : proposition relative réduite, sujet génitif, syntaxe diachronique, chinois, *suo*

Event nominals in Mëbengokre and the theory of nominalizations

Andrés Pablo Salanova, University of Ottawa

Abstract

This article explores event nominals in Mëbengokre, a Jê language spoken in the eastern Amazon region in Brazil. On the basis of data from this language, the article argues that event nouns are more basic than the verbs to which they are related, and develops an account of event nominals where a process of nominalization does not play a part. Though it is conceded that derivation from fully-fledged verbs to nouns and from non-eventive nouns to verbs generally exists in language, it is claimed that embedding of categories under other categories is a marked option that is only analytically justified when there is syntactic evidence of grammatical category mixing.

Keywords: Mëbengokre language, deverbal nouns, nominalizations, lexical categories

Résumé

Ce travail examine les substantifs événementiels en Mëbengokre, une langue de la famille gé parlée dans l'est de la région amazonienne, au Brésil. Sur la base des données de cette langue, l'article soutient la proposition que les substantifs événementiels sont plus élémentaires que les verbes dont ils seraient des « nominalisations », et propose une théorie des substantifs événementiels où la nominalisation ne joue aucun rôle. Tout en acceptant, de façon générale, que la nominalisation (c'est-à-dire, la dérivation de substantifs à partir de verbes pleins) et la verbalisation (c'est-à-dire, la dérivation de verbes à partir de substantifs non-événementiels) existent dans le langage humain, je propose que l'enchâssement de catégories lexicales qui aurait lieu dans ces deux processus est une option marquée, qui ne se justifie du point de vue analytique qu'en présence d'évidences syntaxiques pour des catégories mixtes.

Mots-clés : langue mëbengokre (gé, Amazonie brésilienne), noms déverbaux, nominalisations, parties du discours

***Wh-agreement in Ojibwe relative clauses:
Evidence for CP structure***

Bethany Lochbihler, University of Edinburgh
Eric Mathieu, University of Ottawa

Abstract

This article discusses the morphological and syntactic structure of relative clauses in Ojibwe (Algonquian), in particular their status as *wh*-constructions. Relatives in this language are full clauses that bear special morphology, show evidence of A'-movement of a *wh*-operator, and consequently exhibit *wh*-agreement also found in interrogatives and certain types of focus constructions. Ojibwe shows the possibility of *wh*-agreement realized on T (in addition to C and *v* for other languages), as it appears on tense prefixes. We account for the realization of *wh*-agreement on T in Ojibwe via the mechanism of feature inheritance. We propose that while declarative matrix clauses are canonical in that C introduces φ -features in Ojibwe, the role of C in embedded or *wh*-contexts is to introduce δ -features (discourse features), such as [*uwh*], rather than φ -features. These δ -features can be introduced by C, but are transferred down to T where they spell out as *wh*-agreement.

Keywords: relative clauses, *wh*-agreement, feature inheritance, Ojibwe, Algonquian, successive-cyclic movement, discourse features

Résumé

Cet article étudie la structure morphologique et syntaxique des propositions relatives en ojibwe (langue algonquienne), en particulier leur statut de constructions *wh*. Il est proposé que les propositions relatives dans cette langue sont des propositions complètes, accompagnées d'une morphologie particulière et d'un mouvement A' d'un opérateur *wh*. Il s'agit d'un accord *wh* que l'on trouve également dans les interrogatives et les constructions focus. Nous démontrons qu'en ojibwe l'accord *wh* apparaît sur T, plutôt que sur C et *v* comme dans d'autres langues. L'accord *wh* se place, en effet, sur les préfixes de temps. Nous proposons une analyse de cet accord *wh* par le mécanisme de l'«héritage des traits». L'hypothèse est que dans les propositions principales déclaratives le rôle de C en ojibwe est d'introduire des traits φ (traits flexionnels) alors que dans les propositions subordonnées ou dans les contextes *wh*, le rôle de C est d'introduire des traits δ (traits discursifs), tel que [*uwh*], au lieu de traits φ . Ces traits δ sont introduits par C, mais sont transférés à T où ils sont réalisés comme accord *wh*.

Mots-clés : propositions relatives, accord *wh*, héritage des traits, ojibwe, algonquien, mouvement cyclique successive, traits discursifs

On the syntax of relative clauses in Korean

Chung-hye Han, Simon Fraser University

Abstract

There are two main approaches to the syntax of Korean relative clauses: the operator-movement analysis and the operator-binding analysis. Although the predictions made by the two analyses are clear, no consensus is found in the literature regarding the two approaches, as there is disagreement on what the facts are. This situation thus calls for adopting a controlled experimental methodology to obtain the relevant data. In this article, I present findings from two magnitude estimation task experiments that support the operator-movement analysis. Experiment 1 tested whether a subject gap can occur in islands in relative clauses and whether it can be replaced with an overt pronoun, and Experiment 2 tested whether an object gap can occur in islands in relative clauses and whether it can be replaced with an overt pronoun. In both experiments, a gap could not occur in an island and could not be replaced with an overt pronoun. According to these findings, relativization into islands is ruled out in Korean, and thus the operator-movement analysis is supported.

Keywords: relative clause, operator-movement analysis, operator-binding analysis, magnitude estimation task, Korean

Résumé

Il existe deux approches principales concernant la syntaxe des propositions relatives en coréen : l'analyse du mouvement de l'opérateur et l'analyse du liage par l'opérateur. Même si les prédictions résultant des deux analyses sont claires, on ne trouve aucun consensus dans la littérature concernant les deux approches, parce qu'il y a désaccord quant aux faits. Cette situation demande donc l'adoption d'une méthodologie expérimentale contrôlée pour obtenir les données pertinentes. Dans cet article, je présente les résultats de deux expériences de tâches d'estimation de magnitude qui appuient l'analyse du mouvement de l'opérateur. L'expérience 1 vérifiait la possibilité d'une case vide de sujet dans les îlots dans les propositions relatives et la possibilité de la remplacer par un pronom non nul; l'expérience 2 vérifiait la possibilité d'une case vide d'objet dans des îlots dans des propositions relatives et la possibilité de la remplacer par un pronom non nul. Dans les deux expériences, une case vide ne pouvait exister dans un îlot ni ne pouvait être remplacée par un pronom non nul. Selon ces résultats, la relativisation dans des îlots est exclue en coréen et donc l'analyse du mouvement de l'opérateur est appuyée.

Mots-clés : proposition relative, analyse du mouvement de l'opérateur, analyse du liage par l'opérateur, tâche d'estimation de magnitude, coréen

***Oblique-marked relatives in Southern Interior Salish:
Implications for the movement analysis***

John Lyon, University of British Columbia

Abstract

This article examines relativization strategies in Southern Interior Salish, and focuses specifically on an analytical problem introduced by a subset of Okanagan relative clauses which are introduced by the oblique marker *t*. I first show that Okanagan relative clauses, like those in Northern Interior Salish languages, are formed by movement of a clause-internal DP or PP to the left-periphery of the relative clause CP. As such, the particles which introduce an Okanagan relative clause code the relation of a clause-internal gap to the relative clause predicate. For some relatives introduced by the oblique marker *t*, however, the oblique marker does not code this relation, and so by hypothesis cannot have undergone movement. These problematic cases can be explained if clause-internal movement in Southern Interior Salish targets a higher structural position than in Northern Interior Salish. This analysis also potentially explains the DP-internal “prepositions” characteristic of Southern Interior Salish.

Keywords: syntax, relatives, Salish, Okanagan, historical

Résumé

Cet article étudie des stratégies de relativisation dans le salish de l'intérieur Sud et se concentre spécifiquement sur un problème d'analyse occasionné par un sous-ensemble de propositions relatives en okanagan qui sont introduites par le marqueur oblique *t*. Je montre d'abord que les propositions relatives de l'okanagan, comme celles des langues salish de l'intérieur Nord, sont formées par le mouvement d'un SD ou d'un SP au sein de la proposition vers la périphérie gauche du SC de la proposition relative. Comme tel, les particules qui introduisent une proposition relative en okanagan codifie la relation entre un trou au sein de la proposition et le prédicat de la proposition relative. Pour certaines relatives introduites par le marqueur oblique *t*, cependant, celui-ci ne codifie pas cette relation et donc, par hypothèse, ne peut pas avoir subi un mouvement. Ces cas problématiques peuvent s'expliquer si le mouvement au sein de la proposition en salish de l'intérieur Sud cible une position structurale plus élevée que dans le salish de l'intérieur Nord. Cette analyse est également susceptible d'expliquer les « prépositions » au sein d'un SD caractéristiques du salish de l'intérieur Sud.

Mots-clés : syntaxe, relatives, salish, okanagan, historique